



AYUNTAMIENTO DE MÉRIDA PROVINCIA DE BADAJOZ

PLENO MUNICIPAL

Sesión **ordinaria** celebrada en primera convocatoria el día **26 de Septiembre de dos mil diecinueve**.

Sres. Asistentes

ALCALDE

D. Antonio Rodríguez Osuna

CONCEJALES

Dña. Carmen Yáñez Quirós
Dña. Susana Fajardo Bautista
D. Julio César Fuster Flores
Dña. María Catalina Alarcón Frutos
Dña Silvia Fernández Gómez
Dña. Ana Aragonese Lillo
D. Felipe González Martín
D. Marco Antonio Guijarro Ceballos
Dña. Laura Guerrero Moriano
Dña. María de las Mercedes Carmona Vales
Dña. María del Pilar Amor Molina
D. Manuel Jesús Martínez Campos
Dña. María del Pilar Nogales Perogil
D. José Pérez Garrido
D. Juan Carlos Perdigón González
Dña. Gema Fernández Villalobos
Dña. Marta Herrera Calleja



D. Andrés Humánez Rodríguez
Dña. María Mateos Pain
D. Álvaro Vázquez Pinheiro
Dña. Montserrat Josefina Girón Abumalham
D. Ángel Pelayo Gordillo Moreno
Dña. Marta Gervasia Garrido Moreno

SECRETARIA GRAL DEL PLENO

Dña. Mercedes Ayala Egea

INTERVENTOR GENERAL

D. Francisco Javier González Sánchez

En Mérida, a veintiséis de Septiembre de dos mil diecinueve, previa citación al efecto, se reúnen en el Salón de sesiones de la Casa Consistorial, los Sres. indicados arriba, miembros de la Corporación Municipal, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde, D. Antonio Rodríguez Osuna, asistidos por mí, la Secretaria, para celebrar la sesión conforme al Orden del Día anunciado, conocido y repartido.

Se excusa el Sr. Chamorro Izquierdo, del Grupo Municipal de Ciudadanos

Abierto el acto por el Sr. Alcalde, siendo las 9 horas, y comprobando la existencia de quórum necesario para la válida celebración de la sesión, se trataron los siguientes asuntos:

PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE ACTAS ANTERIORES.-

Previamente repartido el borrador correspondiente al acta de la sesión celebrada por el Pleno Municipal el día 29 de agosto de 2019, el Pleno, por unanimidad de sus miembros presentes, acuerda aprobar la misma.

PUNTO 2º.- DECRETOS DE LA ALCALDÍA Y ÓRDENES DE LOS CONCEJALES DELEGADOS.-

Por la Alcaldía se dio cuenta a la Corporación de las Órdenes, Resoluciones y



Decretos dictados desde la celebración del último Pleno Ordinario, el pasado día veintinueve de Agosto, hasta el día de la fecha; tal como preceptúa el artículo 42 del Real Decreto 2568/86, de 28 de Noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales. Resoluciones, que han estado a disposición de todos los Sres. Concejales en el expediente de la sesión plenaria desde su convocatoria.

PUNTO 3º.- TOMA DE POSESIÓN DEL SR. CONCEJAL D. MANUEL JESÚS MARTÍNEZ CAMPOS.

Por orden de la Presidencia, se incorporó al Salón de sesiones el concejal electo de este Ayuntamiento D. Manuel Jesús Martínez Campos, nombrado en sustitución de D. Félix Palma García, el cual de viva voz prometió cumplir las obligaciones derivadas del cargo, conforme a la fórmula prevista en el R.D. 707/79, de 5 de Abril.

Visto que el Sr. Martínez Campos ha dado cumplimiento a la obligación prevista en el artículo 75.7 LBRL, el Pleno por unanimidad adoptó el siguiente

ACUERDO

PRIMERO.- Dar posesión del cargo como concejal de este Excmo. Ayuntamiento a D. Manuel Jesús Martínez Campos, con todos los derechos y deberes inherentes al mismo.

SEGUNDO.- Integrar al Sr. Martínez Campos en el Grupo Municipal Socialista.

PUNTO 4º.- MODIFICACIONES EN LA COMPOSICIÓN DE COMISIONES INFORMATIVAS MUNICIPALES.

Se trae a la Mesa la propuesta presentada por el **Grupo Municipal Socialista** sobre diversas modificaciones en la composición de las Comisiones Informativas que se crearon en la sesión celebrada por el Pleno el día 20 de junio de 2019, motivadas por la toma de posesión de los nuevos concejales adscritos al Grupo Municipal Socialista.

Las modificaciones son las siguientes:

* Comisión Informativa de Hacienda, Patrimonio, Contrataciones, Gabinete Jurídico y Transparencia.



Titulares: Marco Antonio Guijarro Ceballos, Manuel Jesús Martínez Campos, Carmen Yáñez Quirós, Julio César Fuster Flores, Laura Guerrero Moriano y María Catalina Alarcón Frutos.

Suplentes: Silvia Fernández Gómez, María de las Mercedes Carmona Vales y Susana Fajardo Bautista.

* Comisión Informativa de Urbanismo, Infraestructuras, Parque Municipal, Medio Ambiente, Industria, Comercio y Turismo.

Titulares: Marco Antonio Guijarro Ceballos, Laura Guerrero Moriano, Carmen Yáñez Quirós, María del Pilar Amor Molina, Julio César Fuster Flores y Silvia Fernández Gómez.

Suplentes: Manuel Jesús Martínez Campos, Felipe González Martín y Ana Aragoneses Lillo.

* Comisión Informativa de Recursos Humanos, Administración General, Formación y Fomento del Empleo.

Titulares: Laura Guerrero Moriano, Marco Antonio Guijarro Ceballos, Julio César Fuster Fores, María del Pilar Amor Molina, María Catalina Alarcón Frutos y Felipe González Martín.

Suplentes: Marco Antonio Guijarro Ceballos, Silvia Fernández Gómez y Carmen Yáñez Quirós.

* Comisión Informativa de Policía, Tráfico, Parques y Jardines, Accesibilidad, Seguridad Ciudadana y Vial, Sanidad y Consumo.

Titulares: Laura Guerrero Moriano, Manuel Jesús Martínez Campos, Marco Antonio Guijarro Ceballos, Susana Fajardo Bautista, Felipe González Martín y María de las Mercedes Carmona Vales.

Suplentes: Julio César Fuster Flores, Ana Aragoneses Lillo y Silvia Fernández Gómez.

* Comisión Informativa de Servicios Sociales, Cooperación, Mayores, Atención a la Discapacidad, Vivienda e Igualdad de Género.

Titulares: Manuel Jesús Martínez Campos, Laura Guerrero Moriano, María Catalina Alarcón Frutos, María de las Mercedes Carmona Vales, Ana Aragoneses Lillo, Susana Fajardo Bautista y María del Pilar Amor Molina.

Suplentes: Silvia Fernández Gómez, Felipe González Martín y Carmen Yáñez Quirós.



* Comisión Informativa de Educación, Cultura, Juventud, Festejos, Deportes, Diversidad LGBTI, Participación Ciudadana, Semana Santa y Transformación Digital.

Titulares: Manuel Jesús Martínez Campos, Marco Antonio Guijarro Ceballos, Susana Fajardo Bautista, Ana Aragonese Lillo, Silvia Fernández Gómez y Felipe González Martín.

Suplentes: María de las Mercedes Carmona Vales, María Catalina Alarcón Frutos y Laura Guerrero Moriano.

* Comisión Especial de Cuentas.

Titulares: Marco Antonio Guijarro Ceballos, Manuel Jesús Martínez Campos, Carmen Yáñez Quirós, Julio César Fuster Flores, María del Pilar Amor Molina y Silvia Fernández Gómez.

Suplentes: María Catalina Alarcón Frutos, María de las Mercedes Carmona Vales y Susana Fajardo Bautista.

* Junta de Portavoces.

Titular: Carmen Yáñez Quirós.

Suplente: Julio César Fuster Flores.

* Consejo Rector del Centro Especial de Empleo "La Encina".

Titulares: Susana Fajardo Bautista y Silvia Fernández Gómez.

Suplentes: María Catalina Alarcón Frutos y María de las Mercedes Carmona Vales.

* Consejo escolar del CEIP "Federico García Lorca".

Dña. María del Pilar Añor Molina.

* Consejo escolar del CEIP "José María de Calatrava".

D. Manuel Jesús Martínez Campos.

Visto lo anterior, el Ayuntamiento Pleno quedó enterado de las anteriores modificaciones, las cuales serán trasladadas a los Secretarios de las mismas.



PUNTO 5º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL ESTUDIO DE DETALLE DE LA PARCELA RU-2.2 DEL SECTOR SUP-OE-01, TRAMITADO A INSTANCIAS DE D. FERNANDO MOLINERO ORTIZ.

Por la Sra. Concejala Delegada de Urbanismo, Dña. Carmen Yáñez Quirós, se da cuenta del expediente tramitado a efectos de la aprobación definitiva del Estudio de Detalle de la parcela RU 2.2 del Sector SUP-OE-01 “Nuevo Acceso Sur”.

Según consta en el informe emitido por el Director General de Urbanismo:

“Vista la solicitud presentada por D. FERNANDO MOLINERO ORTÍZ, de fecha 2 de agosto de 2018, solicitando la aprobación del Estudio de Detalle presentado para la Parcela RU 2.2 del Sector SUP-OE-01 y la tramitación posterior del mismo, se emite el siguiente informe:

El Sector SUP-OE-01 está desarrollado urbanísticamente, estando finalizada y recepcionada la urbanización total del mismo.

Según el Plan Parcial de dicho sector, en su artículo 129 determina que:

Art.º 129.- CONDICIONES PARTICULARES DE PARCELACIÓN

En caso de parcelación de cualquiera de las parcelas resultantes de la ordenación propuesta y con carácter previo, se podrá actuar de cualquiera de las siguientes maneras:

- a) Redacción y aprobación de un Proyecto Básico del conjunto de la parcela y posterior desarrollo con Proyectos de Ejecución por fases para cada parcela en que aquella se divide.*
- b) Aprobación de un Estudio de Detalle que defina alineaciones, rasantes y volúmenes, asignando a cada uno de ellos la edificabilidad correspondiente dentro de la total de la parcela original.*

Al pretender parcelar, debe tramitar un Estudio de Detalle.

Pretenden la realización de unas nuevas alineaciones interiores para conseguir algunas viviendas aisladas y otras pareadas, por lo que en este caso procede la realización de un Estudio de Detalle.

En el Estudio de Detalle se plantean las siguientes condiciones:

- Se pasan de 17 a 6 viviendas en 6 parcelas, no admitiendo que en cada parcela pueda haber más de una vivienda.
- Se establecen unas nuevas alineaciones interiores, de manera que las viviendas puedan ser exentas o pareadas.
- Se establece una edificabilidad total de la parcela de 1851,69 m² de techo (1.852,63 m² techo en Plan Parcial) repartiéndola en la parcelación proporcionalmente a cada parcela, teniendo una edificabilidad de 0,70 m²/m² cada parcela.



Tiene informe favorable del Consorcio de la Ciudad de Mérida de fecha 6 de septiembre de 2018.

Una vez aprobado inicialmente el Estudio de Detalle en Junta de Gobierno Local de fecha 30 de octubre de 2018, se ha realizado la exposición al público en los términos del punto Segundo de dicho acuerdo.

Tiene publicación en la página web del Ayuntamiento (al no haber Administración Electrónica) desde el 28 de octubre de 2018.

Se ha notificado a todos los propietarios catastrales de la manzana donde se ubica, se ha publicado en el DOE de 27 de diciembre de 2018 y en el periódico Extremadura con fecha 29 de noviembre de 2018, sin que se hayan producido alegaciones según el certificado de la Secretaria del Ayuntamiento de fecha 12 de junio de 2019

Por todo ello, considero que puede **aprobarse definitivamente** el Estudio de Detalle de la **Parcela RU 2.2 del Sector SUP-OE-01 “Nuevo Acceso Sur”**

Visto el Dictamen de la Comisión Municipal de Urbanismo, Infraestructuras, Parque Municipal, Medio Ambiente, Industria, Comercio y Turismo, así como del informe técnico emitido por el Director General de Urbanismo; y de conformidad con lo dispuesto en los artículos 68, 73, 75 y ss. de la LSOTEX y los artículos 91, 94, 116, 128 y 137 a 139 del Reglamento de Planeamiento de Extremadura (RPLANEX),

El Pleno, por unanimidad, adoptó el siguiente

ACUERDO

PRIMERO.- Aprobar definitivamente el Estudio de Detalle de la parcela RU-2.2 del Sector SUP-OE-01 “Nuevo Acceso Sur”, con los efectos del artº. 137. 2 del RPLANEX.

SEGUNDO.- Inscribir dicho Estudio de Detalle en el Registro de Instrumentos de Planeamiento Urbanístico de la Consejería competente.

TERCERO.- Publicar el presente acuerdo en el Diario Oficial de Extremadura y en el Boletín Oficial de la Provincia, así como en un periódico de amplia difusión.

CUARTO.- Notificar el presente acuerdo a los propietarios y demás interesados.

QUINTO.- Encomendar a la Delegación Municipal de Urbanismo, la realización de cuantos trámites sean necesarios, hasta llevar a puro y debido efecto lo acordado, tal y como



se especifica en la parte dispositiva del presente acuerdo y según lo establecido en la legislación vigente.

PUNTO 6º.- DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE SOLIDARIDAD CON TODAS LAS PERSONAS AFECTADAS POR LA DEPRESIÓN AISLADA EN NIVELES ALTOS (DANA) O GOTA FRÍA ACAECIDA EN EL LEVANTE ESPAÑOL Y DE RECONOCIMIENTO A LA LABOR DESEMPEÑADA POR QUIENES HAN PARTICIPADO EN LOS DISPOSITIVOS DE EMERGENCIAS EN LAS ZONAS AFECTADAS.

El Sr. Alcalde-Presidente dio lectura a la Declaración epigrafiada, con el siguiente tenor literal:

“DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE SOLIDARIDAD CON TODAS LAS PERSONAS AFECTADAS POR LA DEPRESIÓN AISLADA EN NIVELES ALTOS (DANA) O GOTA FRÍA ACAECIDA EN EL LEVANTE ESPAÑOL Y DE RECONOCIMIENTO A LA LABOR DESEMPEÑADA POR QUIENES HAN PARTICIPADO EN LOS DISPOSITIVOS DE EMERGENCIAS EN LAS ZONAS AFECTADAS

Durante la última semana, España se enfrenta a un nuevo episodio de Depresión Aislada en Niveles Altos (DANA), un embolsamiento de aire en capas altas, que acarrea consecuencias tales como lluvias torrenciales, bajada de temperaturas y fuertes rachas de viento.

Hemos visto todos estos efectos estos días, con las terribles imágenes procedentes de distintas provincias españolas los efectos de este fenómeno. Seis personas han perdido la vida: dos en Caudete (Albacete), tras ver su vehículo arrastrado por el agua; otra persona en Almería, al quedarse atrapado su vehículo en un túnel tras las lluvias torrenciales; un hombre en Granada, hallado sin vida en una rambla de Baza tras ser buscado durante la madrugada; un fallecido en Alicante, en la zona conocida como la Virgen del Remedio de Orihuela, tras ser supuestamente arrastrado por la corriente; finalmente, hubo que lamentar otro en la Pedanía de la Matanza, en la misma localidad.

Además de las trágicas víctimas mortales, ha tenido lugar la evacuación de al menos 3.500 vecinos, el desbordamiento de ríos, cortes de carretera y graves desperfectos en viviendas, locales comerciales, vehículos y explotaciones agrícolas.

Por todo ello, el Pleno de este Ayuntamiento de Mérida procede a aprobar por unanimidad y en única lectura la siguiente Declaración Institucional en la que manifiesta:



1.- Su solidaridad con todas las personas afectadas por los terribles daños causados por la depresión aislada en niveles altos (DANA) o “gota fría” acaecida en el Levante español.

2.- Su admiración y reconocimiento a los dispositivos de las Fuerzas Armadas, Fuerzas y Cuerpos de Seguridad, Bomberos, Protección Civil y voluntarios que han intervenido en los operativos de emergencias en las áreas afectadas por los daños causados por este fenómeno y han asistido y protegido a las personas que han sufrido sus efectos.

3.- La necesidad de que se adopten todas las medidas que procedan para paliar, revertir y compensar los desastres ocasionados y de esta manera contribuir a la recuperación de las zonas afectadas, así como todas aquellas acciones que promuevan la prevención de futuras catástrofes de este tipo.”

Tras lo cual, el Pleno por unanimidad dio su aprobación a la misma.

PUNTO 7º.- MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA A FAVOR DEL CUMPLIMIENTO Y DESARROLLO EFECTIVO DE LA “AGENDA 2030 Y EL CUMPLIMIENTO DE SUS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)”.

Por el Concejal Delegado de Objetivos del Desarrollo Sostenible, Sr. Fuster Flores, se da lectura a la Moción epigrafiada, del siguiente tenor literal:

“MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL PLENO DE LA CORPORACIÓN MUNICIPAL DE MÉRIDA, A FAVOR DEL CUMPLIMIENTO Y DESARROLLO EFECTIVO DE LA “AGENDA 2030 Y EL CUMPLIMIENTO DE SUS OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE (ODS)”

“La Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), aprobada por la Asamblea General de las Naciones Unidas el 25 de septiembre de 2015, es el marco político internacional que los Estados miembros de Naciones Unidas han asumido como hoja de ruta para la sostenibilidad de la vida de las personas desde una perspectiva social, cultural, económica y medio ambiental. De ahí que los cinco pilares sobre los que se construye la Agenda sean planeta, personas, paz, prosperidad y alianzas.

Los Diecisiete Objetivos (#17ODS) conectan de manera directa la acción internacional, nacional y local, y que sitúan a las ciudades y a sus gobiernos como poderes públicos primordiales para su efectiva consecución. Así, lo reconoce la



Resolución de Naciones Unidas que adoptó la Agenda, y así se reafirma en la Declaración que se aprobará el próximo día 25 de septiembre en el marco de la Cumbre de los Objetivos de Desarrollo Sostenible que se celebrará en la sede de Naciones Unidas (Nueva York).

Se cumplen cuatro años desde la aprobación de este ambicioso acuerdo, tiempo en el que el liderazgo inequívoco de las ciudades para su exitosa implementación está quedando demostrado, pero, también tiempo en el que ha quedado patente la necesidad de una nueva distribución de responsabilidades sustentada en un nuevo modelo de gobernanza que materialice las reformas necesarias para poder dar respuesta a los acuciantes desafíos a los que nos enfrenta la Agenda 2030 en el país.

A lo largo de cuarenta años de los ayuntamientos democráticos, el trabajo en red de la Administración Local ha sido esencial para la búsqueda de soluciones y para el impulso de instrumentos que favorecen el mejor diseño e implementación de políticas públicas. Una labor en red que desde la FEMP en general y nuestro Ayuntamiento de Mérida en particular, deben seguir favoreciendo en este mandato para la alineación estratégica con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. POR TODO ELLO:

a) COMPRENDIENDO.-

Que existen enormes retos e incertidumbre sobre cómo conseguir cumplir con esta Agenda, pero también existe un consenso unánime que reconoce que su logro dependerá de la capacidad para hacerlos realidad en nuestras ciudades y pueblos. Somos el nivel de gobierno capaz de traducir una agenda universal y amplia en políticas públicas concretas y tangibles.

b) ENTENDIENDO.-

Que es un legítimo reconocimiento sustentado en la emergencia de las ciudades como referentes globales de las políticas a favor de la sostenibilidad humana, y resultado de una intensa labor de incidencia de los gobiernos locales para lograr que la voz de los poderes locales cuente, haciendo nuestra, una responsabilidad internacional que pone el acento no sólo en 'no dejar a nadie atrás' sino en "no dejar ningún lugar atrás". Una responsabilidad que ha supuesto la aprobación de una Estrategia propia y la incorporación de la FEMP como institución clave en el Plan de Acción de España para la implementación de la Agenda 2030.

c) CONOCIENDO.-

1. Que desde la toma de posesión de la actual Corporación Municipal el pasado 15 de Junio del 2019, ya existe una Concejalía con delegación de competencias municipales específicamente sobre ODS, que fija



estructuralmente competencias de gobierno entorno al desarrollo de la Agenda 2030, impulso y desarrollo de los ODS.

2. Que el pasado 7 de septiembre y en el marco del día de Extremadura del 2019, el Alcalde del Ayuntamiento de Mérida junto al Presidente de la Junta de Extremadura y más de 200 de Alcaldes y Alcaldesas de Extremadura, suscribieron un documento institucional, por el que se comprometen a impulsar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

3. Que en el XII Pleno de la FEMP celebrado el pasado 21 de septiembre de 2019, celebrado en la ciudad de Madrid, el Gobierno del Ayuntamiento de Mérida voto en favor de la Declaración de la Agenda 2030 y el cumplimiento de sus ODS, saliendo aprobada por unanimidad del Pleno de la Federación, asumiendo por ello un compromiso político y ético con la Agenda 2030, para convertirla en una prioridad estratégica a nivel nacional e internacional, convencidos de que es un necesario marco de políticas públicas a seguir en los próximos años para el desarrollo de una sociedad más justa, libre e igualitaria.

d) Siendo CONSCIENTES,

Del momento crucial, y del reto que ello supone la reafirmación y el compromiso con la Agenda 2030 y el desarrollo de los ODS que la sustentan, el Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de Mérida, eleva al Pleno de la Corporación Municipal las siguientes PROPUESTAS:

PRIMERA. Sumarnos a la declaración de la FEMP 2019.

En el cuarto aniversario de la aprobación de la Agenda 2030, celebrado el pasado día 25 de septiembre del 2019, proponemos sumarnos como Corporación Municipal de Mérida, a la DECLARACIÓN DEL XII PLENO DE LA FEMP en favor de los diecisiete Objetivos de Desarrollo Sostenible.

SEGUNDA: Prioridades del Ayuntamiento de Mérida 2019 -2023

Instar a que el actual Gobierno Local de Mérida, así como los sucesivos gobiernos locales, deban realizar una planificación, desarrollar, evaluar medidas aceleradoras para fortalecer las políticas públicas entorno a los ODS y que ya son parte del trabajo diario que realiza cada Gobierno de la ciudad, como puedan ser: políticas para el desarrollo económico para Mérida basada en nuestro turismo y patrimonio arqueológico, la instalación de nuevas empresas o la mejora del comercio local y economía circular; la generación y mejora de los empleos; una agenda urbana



sostenible; la gestión e industria cultural; las políticas de género; la inclusión y lucha contra las desigualdades; la participación ciudadana, la transparencia y el gobierno abierto; la movilidad urbana; la salud; las ciudades educadoras; la transición ecológica; la resiliencia y la sostenibilidad ambiental; el consumo responsable y la cooperación descentralizada, entre otras.

TERCERA. Planes de trabajo y estrategias:

Continuar los trabajos para el mandato local (2019-2023) en el fortalecimiento institucional, la sensibilización y las capacidades para los diferentes actores locales institucionales, personas técnicas del Ayuntamiento y ONGs y la ciudadanía emeritense, en la formulación de planes, desarrollo de estrategias locales e instrumentos, que permitan avanzar en el cumplimiento efectivo de los ODS, legitimando el papel estratégico en adelante de todos los gobiernos locales de Mérida, en lo referido a la planificación, ejecución y rendición de cuentas en el cumplimiento de los ODS, en nuestra misión como agentes aceleradores del desarrollo de la Agenda 2030 en España, Europeo y a nivel Planeta.

CUARTA. Alianzas municipalistas multinivel:

Sumar nuestros esfuerzos locales y alianzas para mejorar las políticas de cohesión, desde una adecuada articulación multinivel (nivel provincial, regional y nacional), para la construcción e implementación conjunta de una estrategia país / región de la Agenda 2030, entendiendo que, para ello son marcos excepcionales la FEMPEX y la FEMP como instituciones municipalistas, claves en el impulso de la Agenda 2030 y por supuesto con el necesario trabajo coordinado junto con el Gobierno de España, la Junta de Extremadura y la Diputación provincial de Badajoz.

QUINTA: Apoyo de la Corporación Municipal:

La Agenda 2030 y el cumplimiento de los ODS, han generado muy diversos consensos internacionales, nacionales, regionales y locales, entorno a los cinco pilares sobre los que se construye la Agenda (planeta, personas, paz, prosperidad y alianzas), destacando por ejemplo la UNANIMIDAD de la declaración de la FEMP el pasado 21 de septiembre a cargo de todos los grupos políticos que representan los numerosos gobiernos locales, cuyo texto aprobado, está alineado con estas propuestas que se presentan. Por ello, solicitamos mantener esa unanimidad a través del apoyo afirmativo de los distintos grupos municipales de la corporación de Mérida en favor de la Agenda 2030 y el cumplimiento de los ODS.

SEXTA. Conocimiento y Difusión:



En el caso de prosperar esta moción, elevar a las Instituciones supramunicipales dicho acuerdo de la Corporación Municipal de Mérida, en favor del cumplimiento de la Agenda 2030 y los ODS que la sustentan.”

Tras lo cual, la Presidencia declaró que el Pleno por mayoría aprobaba la Moción presentada.

Al anterior acuerdo votaron a favor 22 Concejales (Sr. Vázquez Pinheiro, Sra. Girón Abumalham, Sr. Humánez Rodríguez, Sra. Mateos Pain, Sra. Nogales Perogil, Sr. Pérez Garrido, Sr. Perdigón González, Sra. Fernández Villalobos, Sra. Herrera Calleja, Sra. Yáñez Quirós, Sra. Fajardo Bautista, Sr. Fuster Flores, Sra. Alarcón Frutos, Sra. Fernández Gómez, Sra. Aragonese Lillo, Sr. González Martín, Sr. Guijarro Ceballos, Sra. Guerrero Moriano, Sra. Carmona Vales, Sra. Amor Molina, Sr. Martínez Campos y el Sr. Alcalde-Presidente, D. Antonio Rodríguez Osuna) y en contra 2 (Sr. Gordillo Moreno y Sra. Garrido Moreno).

En turno de intervenciones, el portavoz del grupo municipal Vox Mérida, Sr. Gordillo Moreno, anunció que no iban a apoyar la Moción porque no estaban de acuerdo con condicionar la labor municipal a estos objetivos, ya que “en su moción no se habla nada de qué piensan hacer ustedes para contribuir a ello de manera concreta, esas acciones a las que usted se refería en su intervención, Sr. Delegado; ni de su repercusión presupuestaria; ni de su repercusión social; ni de los resultados prácticos que se pretenden obtener.”

Opinó que se trataba de “manifestaciones de voluntad para tranquilizar conciencias y a modo de arranque de campañas electorales cercanas”.

A continuación, el Sr. Vázquez Pinheiro, portavoz del grupo municipal Unidas por Mérida, planteó que “nuestra forma de relacionarnos con el medio ambiente está determinada por nuestra forma de producir. Entonces, lo que deberíamos preguntarnos es: qué compatibilidad existe entre el respeto y la conservación del medio ambiente y el sistema económico imperativo ahora mismo que es el capitalismo.”

Añadió: “Si bien es cierto que la Moción adolece de falta de concreción, nosotros vamos a votar a favor de esta Moción, planteando ese interrogante que acabo de señalar. Porque si bien la Moción nos hubiera gustado más si se hubieran añadido más cosas, también es cierto que no hay nada de lo que esté puesto que nos produzca rechazo.”

Seguidamente, el portavoz del grupo municipal Ciudadanos, Sr. Humánez Rodríguez, opinó que la Moción respondía a meras declaraciones de voluntad. “Son mecanismos de solidaridad, de lucha por el planeta. Lo que tenemos que hacer es caminar para que la



ciudadanía se conciente y subir un peldaño más. Darle un valor por encima de la mera concienciación y ética que es lo que se está trabajando.”

La portavoz del grupo municipal del Partido Popular, Sra. Nogales Perogil, dijo que la Moción era una declaración de intenciones políticas donde no encontraba ningún problema para apoyarla. Explicó que le hubiera gustado que esta Moción hubiera sido una declaración institucional, tal y como se había aprobado en la FEMP, pero que al escuchar al portavoz del grupo municipal Ciudadanos esto no era posible, ya que había posiciones en contrario.

Añadió: “Tiene el Ayuntamiento el compromiso del grupo municipal del Partido Popular para ese impulso de estas políticas y en los mismos términos en los que comentaba el portavoz del grupo de Ciudadanos, creo que también hay que hacer una labor muy importante de concienciación a los ciudadanos porque todo va a empezar por ahí.”

El Concejale Delegado explicó que “si bien los Objetivos de Desarrollo Sostenible no son jurídicamente vinculante a ningún gobierno, este momento los hace vinculantes políticamente para desarrollar propuestas de proyecto que van en la línea de sensibilización, que van en la línea de armar otro tipo de proyecto. En la propuesta número 3, Sr. Portavoz de Vox, habla de que a partir de ahora se encomienda a este gobierno y a los sucesivos a instar y construir programas y acciones que estén alineados con los ODS. Es decir, este es el punto de salida institucional del Ayuntamiento para alinear las diferentes estrategias.

Gracias por el apoyo a los grupos que así lo encomiendan. Tenemos la tarea de ponerlo ahora mismo en marcha. Es un camino que empieza en relación a alinear políticas públicas con los ODS, que no significa que ya no se estuviera trabajando con diferentes medidas, diferentes políticas en esa línea.”

PUNTO 8º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

Con la venia de la Presidencia, el Sr. Pérez Garrido, Concejale del grupo municipal del Partido Popular, tomó la palabra para hacer un ruego y una pregunta:

“La pregunta es si puede el Ayuntamiento hacer algo respecto a esos olores nauseabundos que soportan los emeritenses en los últimos días. Y si es que sí, si el Ayuntamiento quiere hacerlo.

Y el ruego ya lo hice en la Comisión de Urbanismo y lo reitero en el Pleno porque me lo han demandado dos ciudadanos, y es que se revise, por favor, el nivel de luminosidad por la



noche de algunas calles de la ciudad, fundamentalmente el que me lo ha dicho es en la avenida de la Libertad. Aquello parece una cueva de lobos que un día podemos tener un accidente.”

Seguidamente, tomó la palabra el Sr. Vázquez Pinheiro, portavoz del grupo municipal Unidas por Mérida:

“Mi ruego es muy sencillo. Ruego al equipo de gobierno que cuando pidamos un papel que nos lo deis.”

El Sr. Alcalde le pidió que concretara:

“Solicitamos en su momento a la Delegación de Personal que nos diera la relación de puestos vacantes que existen ahora mismo en el Ayuntamiento.”

El Sr. Alcalde dijo que se le haría llegar la información solicitada.

A continuación, la Sra. Girón Abumalham, Concejala del grupo municipal Unidas por Mérida, expuso:

“Agradecer la convocatoria de las comisiones que pedimos la otra ocasión todos los grupos, pero hemos echado en falta nuestra moción para reformar y reglamentar el ruido en la Feria, junto con un conjunto de medidas nuevas para la contaminación acústica en la ciudad de Mérida. Entonces, el ruego es que no se demore incluirlo en la comisión pertinente porque ya que se convocó Urbanismo y Medio Ambiente y venía un orden del día con temas administrativos y demás, pues que podamos incluirlo cuanto antes y empezar a trabajar.”

El Sr. Alcalde afirmó que en la próxima Comisión se incluiría. Además, al Sr. Pérez Garrido le dijo que se contestaría por escrito a su pregunta y se revisaría la iluminación de la avenida de la Libertad.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por el Sr. Alcalde se levantó la sesión, siendo las 9 horas y 40 minutos, levantándose la presente Acta que como Secretaria certifico.

EL ALCALDE



LA SECRETARIA

